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Editorial 

Uso de armas de 
fuego en Los Ríos 
En 2022 hubo 212 delitos asociados a 

armamento. Este año ya van 752. 

os hechos de violencia registrados du- 
rante el fin de semana en Valdivia, no 

pueden dejar personas indiferentes. El 

ataque armado en el cual resultó balea- 

da una funcionaria del Hospital de Val- 

divia y el sufrido por una vecina en el antejardín de 
su casa, alcanzada por una “bala loca” en un brazo, 

son hechos de la mayor gravedad y exigen máximo ri- 

gor de la ley, condena comunitaria y medidas que ga- 

ranticen realmente seguridad a la población. 

Si bien las investigaciones se encuentran en proceso 

y no hay todavía resultados que puedan esclarecer 

los hechos, se hace claro que existe poder de fuego 

creciente en manos de delincuentes y la experiencia 

reciente -triste experiencia, por supuesto- señala que 

quienes acceden a él tienen vinculación con el narco- 
tráfico, que se instalado en nuestras calles y actúa 
con absoluta libertad, a plena luz del día y en los es- 

pacios públicos. El ataque sobre el microbús en que 

se movilizaba la trabajadora del HBV fue cerca de las 

13 horas de un domingo, en las inmediaciones de una 

cancha deportiva. 
Contristeza hay que decir que estos hechos no son 
aislados. De acuerdo a las estadísticas de la Secretaría 
de Prevención del Delito, en 2022 se registraron 212 

casos asociados a uso de armas en la región; en 2023 

subieron a 346 y en lo que va de 2024 se ha registrado 

1752! Casi se ha cuadruplicado en dos años. 
Y en cuanto a los homicidios, en 2023 (hasta septiem- 
bre, que es la fecha publicada) había registrados 11 
asesinatos y este año ya son 16. “La mayoría esclareci- 

dos”, dicen las autoridades respecto de ese número. 

Cierto. Pero eso no disminuye la cantidad. 

¿Por qué se ha producido esta alza de acceso a las ar- 

mas? No hay respuestas simples. Pero es preciso re- 

cordar que en abril del presente año se encontró un 

arsenal y una fábrica de armamentos en la zona de Li-

quiñe, en Panguipulli, y todavía no hay detenidos, ni 

mayores antecedentes, al menos proporcionados por 

las policías o Fiscalía, públicamente. 

Los hechos impactan. Desde todos los sectores se le- 

vantan condenas. Corresponden. Pero es preciso que 

esas palabras se transformen en hechos como acele- 

ración de leyes sobre seguridad, entrega de recursos 
alas policías, cámaras en las calles que funcionen 
realmente y apoyo a las víctimas. Verdadero apoyo. 
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Laura Bertolotto Navarrete 
Rectora Santo Tomás Valdivia 

Prueba de Acceso ala Educación Superior 

munas de la región enfrentan un momento de inflexión 
ensus vidas: la Prueba de Acceso a la Educación Supe- 

rior, conocida como “PAES”. 

Durante años, estos estudiantes han invertido tiempo, esfuer- 
o y sacrificio en su preparación, con la esperanza de abrir las 
puertasa un futuro prometedor. Las expectativas depositadas en 
este examen son enormes, y a menudo se siente como siestuvie- 
ran enjuego los sueños y el arduo trabajo de años. Sinembargo, 
debemos recordar que este examen es solo una parte del cami- 
no hacia la realización personal y profesional. 

El estrés y la presión que rodean la PAES a menudo pueden 
eclipsar el propósito real de la educación: seguir una vocación y 
perseguir los intereses individuales. Es natural sentir ansiedad 
por el resultado, pero es fundamental recordar que el valor de 
cada uno no está determinado por el resultado de un solo exa- 
men. Mantener la perspectiva es clave; la verdadera recompen- 
sa dela educación reside en la adquisición de conocimientos, el 
crecimiento personal y la búsqueda de larealización de uno mis- 

D esdeayer, miles de jóvenes de nuestro país y de las 12co- 

   

   
  

(E) Frases 
“(...) Tenemos que ver si tiene más experiencia o no frente 

asituaciones en candidaturas presidenciales u otros 
escenarios. Pero en esto hay que dejar un poco atrás la 
soberbia que algunos creen que le da por derecho tener 
por la edad. No es así... 

Por declaraciones de la alcaldesa Evelyn Matthei sobre “amateurismo” del gobierno 

mo.Es fácil perder devistaquela educación superiores más que 
untítulo o una calificación. Representa la oportunidad de explo- 
rar pasiones, adquirir nuevas habilidades y conectar con mento- 
res que guiarán el desarrollo académico y profesional. Indepen- 
dientemente del resultado de la PAES, es importante recordar 
queelcamino haciala realización de los sueños y ambiciones per- 
sonales nose cierra de golpe. Existen múltiples opciones y cami- 
nos para alcanzarlas metas, y la resiliencia y determinación que 
han desarrollado alo largo de su preparación serán activos inva- 
luables para el futuro. 

Por último, quiero enviar un mensaje deánimo atodos losjó- 
venes que están rindiendo la PAES. Sientan la tranquilidad y con- 
fianza en ustedes mismos y en su vocación. La educación supe- 
riores un viaje en constante evolución que abrirá puertas y pre- 
sentará desafios, pero cada paso que den, independientemente 
del resultado de esta prueba, los acercará al logro de sus sueños. 
Mantengan viva su pasión y continúen explorando su camino, 
porqueal final, esa esla verdadera clave para eléxito y la satisfac- 
ciónen la vida. 

EseaRenos O Archivo 

40 años|3 dediciembre de 1984 

Convenio UACh-Patagonia 
De acuerdo ala información di- 

fundida anoche por Televisión Na- 
cional, el ministro de Educación, 
Horacio Aránguiz, manifestó que el 
Instituto de la Patagonia suscribirá 
próximamente un importante con- 
venio de investigación científica con 
la UACR, para desarrollar trabajos 
en la zona sur austral del país. En 
Valdivia aún no han confirmado. 
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Ministro Masad en festival 
Con la presencia del Ministro de Sa- 
lud Carlos Massad, se realizará hoy 
enel Coliseo Municipal de Valdivia 
la conclusión del Tercer Festival Fol- 
klórico Nacional de los Funciona- 
rios del Sistema Nacional del Servi- 
cio de Salud. Participan numerosas 
delegaciones de todoel país. 

20 años| 3dediciembre de2004 

Demuelenhistóricohotel 
Comenzaronlos trabajos parala de- 
molición del edificio que desde 1952 
albergó al tradicional Hotel Pedro 
de Valdivia, uno delos edificiosicó- 
nicos de Valdivia. Las obras son eje- 
cutadas por la empresa Bonilla y 
Compañía Limitada, que ganó la 
propuesta económica y técnica. 
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